



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## SÍNTESIS DE NOTICIAS MIÉRCOLES 03 DE NOVIEMBRE DE 2010

### MINISTRO

#### RESPALDAMOS AL MINISTRO DE LA PRODUCCIÓN EN SU LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN EN EL SECTOR PESQUERO

La Sociedad Nacional de Pesquería respalda la decisión del Ministro de la Producción, **Jorge Villasante Aranibar**, de denunciar a los funcionarios de su sector que habrían incurrido en actos ilícitos, con el fin de favorecer a algunos armadores y empresas pesqueras en el otorgamiento de licencias de pesca. Desde hace varios meses, vemos con mucha preocupación que se han otorgado una serie de licencias de pesca que provienen de resoluciones judiciales y medidas cautelares, que habrían sido tramitadas por malos jueces y abogados en complicidad con funcionarios del Ministerio y, en indebido beneficio de algunos armadores y empresas pesqueras. Con estas nuevas licencias se vulnera el ordenamiento pesquero y se pone en riesgo la sostenibilidad de la pesquería de la anchoveta. Por este motivo, consideramos muy positivo que a sólo un mes de su nombramiento, el Ministro de la Producción esté actuando con celeridad y firmeza. Entendemos esta acción como el inicio de una lucha frontal contra cualquier intento de corrupción en el sector pesquero y como gremio representativo, la apoyaremos en todas sus consecuencias. (...) (Gestión 3, El Comercio A13, La República 9)

#### SE INICIA TEMPORADA DE PESCA

La segunda temporada de pesca de la anchoveta para el presente año se iniciará este 20 de noviembre en la zona centro y norte a lo largo del litoral, anunció el ministro de la Producción, **Jorge Villasante**. Explicó que su sector ha dispuesto que la segunda temporada se prolongue desde la fecha en mención hasta el 30 de enero del 2011, periodo para el cual se autorizó un límite máximo de captura para esa zona de 2 millones 70,000 toneladas del citado recurso. "Se estima que la biomasa total de anchoveta en el mar peruano está en el orden de 7.2 millones de toneladas, y en función de ello se estableció el porcentaje máximo de pesca, basado en un informe del Imarpe", indicó. En la primera temporada se capturaron 2.5 millones de toneladas. (Gestión 8)

#### FIDECOM FINANCIÓ 14 PROYECTOS DE INNOVACIÓN

El Fondo de Investigación y Desarrollo para la Competitividad (Fidecom) financió los proyectos de innovación tecnológica de las primeras 14 empresas que calificaron y cumplieron con los requisitos establecidos por esta entidad, afirmó el ministro de la Producción, **Jorge Villasante**. "La primera convocatoria contó con la participación de más de 500 empresas, de las cuales 17 pasaron a la siguiente etapa del proceso. Finalmente, 14 fueron las que calificaron y a las que se les otorgó un financiamiento por más de siete millones de nuevos soles para la realización de sus proyectos", aseveró. LOS CITES. En su presentación ante la Comisión de Producción Micro y Pequeña Empresa y Cooperativas del Congreso de la República, el titular del Produce sostuvo que su sector trabaja para el otorgamiento de la acreditación internacional ISO 17025 Laboratorios de Ensayo y Calibración para Centro de Innovación Tecnológica del Cuero, Calzado e Industrias Conexas (CITE CCAL) y para el laboratorio enológico del CITE Vid. Villasante aseguró que al cierre de este año aproximadamente cuatro mil empresas de Lima, Arequipa, La Libertad, Piura, Cusco, Ica, Ucayali, Loreto, Junín, Tumbes, Moquegua, Puno, San Martín, Tacna, entre otras regiones, se verán beneficiadas con estos proyectos. (El Peruano 7)

#### PREMIARON A LOS MEJORES PISCOS DEL AÑO 2010

El ministro de la Producción, **Jorge Villasante Aranibar**, premió hoy a los mejores piscos del año 2010, en el marco del XIV Festival y XVII Concurso Nacional del Pisco, certamen que se viene desarrollando desde el viernes 29 de octubre hasta mañana lunes 1 de noviembre en el Centro de Convenciones y Eventos Claro, en Plaza San Miguel. En una emotiva ceremonia el titular del Sector entregó el máximo galardón "Gran Medalla de Oro, Ganador de Ganadores" a la empresa Conqueror Import Export S.A.C., por haber obtenido el máximo puntaje durante el proceso de cata en el XVII Concurso Nacional del Pisco. Esta empresa produce el pisco Campo de Encanto, que sólo se comercializa en los Estados Unidos. (Web La yema del gusto, Web BizUSaPerú)

<http://www.layemadelgusto.com/piscos/premiar-on-a-los-mejores-piscos-del-ano-2010>  
[http://www.bizusaperu.com/news\\_details.php?cat=&noti=513](http://www.bizusaperu.com/news_details.php?cat=&noti=513)

## **PREMIARON A LOS MEJORES PISCOS DEL AÑO 2010**

El ministro de la Producción, **Jorge Villasante Aranibar**, premió a los mejores piscos del año 2010, en el marco del XIV Festival y XVII Concurso Nacional del Pisco. En una emotiva ceremonia el titular del Sector entregó el máximo galardón "Gran Medalla de Oro, Ganador de Ganadores" a la empresa Conqueror Import Export S.A.C., por haber obtenido el máximo puntaje durante el proceso de cata en el XVII Concurso Nacional del Pisco.(...). (Radio San Borja)

<http://www.radiosanborja.com/index.php/eventos/culturales/8621-premieron-a-los-mejores-piscos-del-ano-2010->

## **PESQUERÍA**

### **AUSTRAL GROUP ALISTA VENTA DE SIETE EMBARCACIONES**

Un esquema de trabajo diferente vienen asumiendo las empresas pesqueras tras la implementación del sistema de cuotas, pues les ha permitido ser más eficientes con su flota. Tal es el caso de Austral Group que ante esta situación ha racionalizado y optimizado la utilización de sus activos, vendiendo en lo que va del año siete de sus 36 embarcaciones (tres de ellas fueron exportadas). Ahora poseen 29 barcos, de los cuales solo usan 22; por ello se preparan incluso a despojarse de estos siete que no están siendo utilizados actualmente. (Gestión 9)

### **ARMADORES SE COMPROMETEN CON LA CAJA DEL PESCADOR**

Los armadores pesqueros se han comprometido a aportar lo necesario para cumplir con las pensiones de la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador (CBSSP) y aquellos devengos que existan. Según el Ministerio de Economía y Finanzas hay algunas demoras en la obtención de estos recursos y se están conciliando las cifras pues el Estado ya dio algunos recursos a la caja mediante ampliaciones presupuestales, por lo que se espera que este tema se resuelva cuanto antes. (...) De los 600 millones de nuevos soles a los que ascendía la deuda social al inicio de este gobierno, se ha cancelado un poco más de 300 millones. Por otra parte, en el marco del Presupuesto por Resultados (PpR), el programa articulado nutricional del gobierno permitió reducir en 4.3 puntos porcentuales la desnutrición crónica. (La Razón 13, El Peruano 9, Correo 8)

### **PEZ MACHETE ES EL MÁS ACCESIBLE EN EL MERCADO**

Por su bajo precio, el machete es el producto marino más accesible a las mesas familiares que se ofrecen en el terminal pesquero de Villa María del Triunfo en esta época del año, al venderse a un sol con 50 céntimos el kilo. Asimismo, ofrecen lorna a dos nuevos soles el kilo, pota a tres nuevos soles, y jurel a un precio fluctuante entre los tres y tres 50 nuevos soles, y 3.50, el kilo. Otras especies que se ofertan a precios cómodos como la caballa y lisa voladora. El público puede encontrar cualquiera de ellas a tres soles con 50 céntimos, el kilo. En cambio, los productos hidrobiológicos que se venden a más alto precio en el terminal pesquero de Villa María del Triunfo son el lenguado que se oferta a 27 soles el kilo, aunque en algún momento del año su precio llega a los 36.00 soles el kilo, y la cojinova cuyo costo fluctúa entre los 15 y 18 soles, el kilo. El jefe de operaciones del terminal, Hilder Cabanillas, informó que los pescados de mayor demanda son el jurel congelado a tres soles el kilo y el perico a seis soles con 50 céntimos el kilo. Sostuvo que en la actualidad ha disminuido el ingreso de productos hidrobiológicos en el terminal pesquero de Villa María del Triunfo, por cuanto mayormente el volumen de la pesca aumenta en verano.

<http://www.larepublica.pe/sociedad/01/11/2010/pez-machete-es-el-mas-accesible-en-el-mercado>

### **I FESTIVAL DEL CAMARÓN HUANCVELICANO**

HUANCVELICA. Con la finalidad de promover el turismo gastronómico con un crustáceo que se extrae en el río San Juan de Castrovirreyna, el gobierno regional realizará el I Festival del camarón Huancavelicano el 20 de noviembre próximo. (Correo 6)

### **PESCADOR PIERDE PIERNA EN ACCIDENTE**

TUMBES. Un humilde pescador nunca pensó ser el protagonista de un terrible accidente, cuando salió de madrugada a trabajar en la embarcación pesquera "Escorpio". Jorge Dávila Arica (38) perdió la pierna izquierda la mañana de ayer luego de resbalar y caer al eje de la hélice, mientras trabajaba en la embarcación artesanal de propiedad del astillero Sergio Correa, conocido como "Pelao" en Puerto Pizarro. (Correo - Tumbes)

[http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi\\_id=25&txtSecci\\_parent=0&txtSecci\\_id=69&txtNota\\_id=471081](http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=25&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=69&txtNota_id=471081)

## **MYPE E INDUSTRIA**

### **CENTRO DE ATENCIÓN A MYPES EN PLAZA NORTE**

En el centro comercial Plaza Norte se instalará el proyecto Mejor Atención al Ciudadano y a la Mediana y Pequeña Empresa (Macmype), programa de la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) para asesorar sobre la constitución de empresas, entre otros temas. (El Comercio B8)

[http://elcomercio.pe/impresas/notas/piqueo-empresarial\\_1/20101103/663263](http://elcomercio.pe/impresas/notas/piqueo-empresarial_1/20101103/663263)

### **EXPORTACIONES DE CALZADO PERUANO AVANZAN A PASO FIRME**

Así como las prendas peruanas ya están ganando un espacio en las preferencias de los países de Latinoamérica, el calzado le está siguiendo los pasos, remontando la baja que tuvieron el año pasado en sus envíos al exterior. El Centro de Comercio Exterior de la Cámara de Comercio de Lima (CCL) refirió que la exportación de calzado nacional durante el período julio-agosto alcanzó su pico más alto al mostrar un incremento de 60% en relación con el año 2009. (...) El subgerente de la Cámara de Cuero y Calzado de La Libertad, Fernando Alipio, indicó que los fabricantes de esa región abastecen al 70% de la demanda nacional. (Gestión 11)

### **GOBIERNO FORTALECERÁ LA FISCALIZACIÓN TRIBUTARIA**

En el 2011, el presupuesto del sector público para la fiscalización tributaria ascenderá a S/.524.3 millones, recursos que se destinarán, entre otros, a la represión del contrabando, de la subvaluación y del tráfico ilícito de mercaderías, afirmó ayer el ministro de Economía y Finanzas, Ismael Benavides. Explicó que el objetivo es seguir ampliando la base tributaria. (El Comercio B3)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/gobierno-fortalecera-fiscalizacion-tributaria/20101103/663230>

### **EXPO PERÚ EN EL BRASIL**

Las empresas peruanas tendrán 1,300 reuniones de negocios con potenciales compradores durante la feria Expo Perú en Brasil, que se desarrollará en Sao Paulo desde hoy hasta el sábado, informó el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros. (Gestión 10)

### **PERÚ ES EL SEGUNDO PAÍS DE DESTINO DE INVERSIONES CHILENAS**

Perú es el segundo destino de inversiones en el exterior de Chile en el acumulado al tercer trimestre del año con un total de US\$ 1,651.32 millones, cifra que representa el 36% del total de estas inversiones, señaló la Cámara de Comercio de Santiago (CCS). Esto debido principalmente al impulso registrado por la industria y el comercio, que han sido los sectores más destacados en lo que va del año. En el período mencionado Brasil se ubicó en el primer lugar, al concentrar el 38% del total (US\$ 1,743.06 millones), impulsado por las áreas forestal y transporte. (Gestión 12)

### **MEJORAN GANANCIAS DE ACEROS AREQUIPA**

Aceros Arequipa registró en el tercer trimestre del 2010 una utilidad neta consolidada de S/.29,7 millones, monto que, según el Banco de Crédito del Perú (BCP), significó una importante mejora frente al resultado del mismo período del año anterior, cuando obtuvo pérdidas por S/.20 millones. No obstante –añadió el BCP– ese resultado se ubicó por debajo de sus estimados (S/.32 millones) debido a un menor margen bruto. (El Comercio B9)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/mejoran-ganancias-aceros-arequipa/20101103/663358>

### **PERUCÁMARAS: CUSCO CRECERÁ 6% EL 2010**

El Centro de Investigación Empresarial (CIE) de Perucámaras prevé para el presente año un crecimiento de 6.04% para la región Cusco, impulsado básicamente por el auge de los sectores construcción, y restaurantes y hoteles, ambos transversales al sector turismo. Mientras que para el 2011, el CIE de Perucámaras proyecta un crecimiento de 7.59%. (La Primera 11)

### **MINAG EN CONTRA DE SEGUIR PROTEGIENDO A LAS AZUCARERAS**

El proyecto legislativo que amplía los beneficios de la Ley de Patrimonio Azucarero fue cuestionado ayer por el ministro de Agricultura, Rafael Quevedo, que consideró que, de aprobarse, ello puede afectar la venta de acciones del Estado en las azucareras. La bancada aprista propuso que los inversionistas que adquieran acciones estatales en las azucareras tengan la protección patrimonial hasta por un año posterior a las transferencias de dichos títulos. Hoy, las azucareras donde el Estado es accionista tienen protección patrimonial hasta el 31 de diciembre de este año, si cumplieron con diversos requisitos ante Conasev e Indecopi. Tal protección impide que la empresa pueda sufrir la afectación de su patrimonio mediante la ejecución de medida cautelar o pueda ser sometida a un procedimiento concursal. (Gestión 8)

### **AÚN NO HAY SANCIÓN A EMPRESAS BAJO EL NUEVO CÓDIGO DE CONSUMO**

El nuevo Código de Consumo entró en vigencia el 2 de octubre, y a la fecha los consumidores han hecho llegar al Indecopi sus reclamos, sin embargo, todavía no se han sancionado al amparo de la nueva ley. Así lo informó el secretario técnico de Indecopi, Edwin Aldana, tras revelar que quejas más denunciadas bajo

el nuevo Código de Consumo están referidas a servicios bancarios, educativos y de transporte. Aldana acompañó al presidente de Indecopi, Eduardo de la Piedra, quien en su presentación ante la Comisión de Defensa del Consumidor indicó que para antes del próximo 1 de diciembre estará listo el reglamento para los procedimientos sumarísimos del Indecopi. (Gestión 6)

### **ALIMENTOS PARA PERROS**

La industria productora de alimentos balanceados para perros ha crecido 40%, en promedio, en los últimos cinco años, manifestó el gerente comercial de la empresa Rinti, Eduardo Chaman. Solo el 11% del mercado está cubierto. Según Chaman, Rinti tiene el 60% del mercado local, y para ampliar su participación en el mercado que está ubicado principalmente en Lima apela a estrategias audaces que le permiten crecer. (Gestión 10)

### **SUPERMERCADOS PERUANOS INAUGURA PRIMER HIPERMERCADO EN CHINCHA**

Continuando con su plan de expansión, Supermercados Peruanos comunicó a la Conasev que inauguró su primer hipermercado Plaza Veá en Chincha. El nuevo establecimiento se encuentra en la cuadra 8 de la av. Óscar Benavides, distrito de Chincha Alta, ocupando un área de más de 4,800 m<sup>2</sup>. (Gestión 9)

### **CHOCOLATE CAONI MIRA AL PERÚ**

Para el primer trimestre del 2011, la marca ecuatoriana de chocolates y cacao gourmet Caoni haría su ingreso al mercado peruano. Roberto Brauer, gerente general de BLK Corporation, fabricante de Caoni, explicó que está en conversaciones con interesados como Supermercados Wong y Plaza Veá. (Gestión 10)

### **CONTROLAN CONTRABANDO DE ALPACAS**

Con la finalidad de elaborar y establecer una adecuada estrategia nacional para frenar el contrabando de alpacas en pie, el Ministerio de Agricultura (Minag) instaló la Comisión Multisectorial de lucha contra este delito. Esta mesa de trabajo es presidida por el Minag a través de la Dirección General de Competitividad Agraria y la integran los ministerios del Interior, de Defensa, Relaciones Exteriores, el Ministerio Público, Poder Judicial, así como un representante de la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat).

### **PRODUCTORES ACCEDEN A TECNOLOGÍA**

AYACUCHO | Gracias a un convenio entre el Fondo Contravalor Perú Alemania, y la Municipalidad Distrital de Huamanguilla en la provincia de Huanta, ahora los productores agrícolas de esa jurisdicción pueden conocer de manera detallada la capacidad productiva de sus tierras, a través de una novedosa tecnología. Estas nuevas alternativas responden al principio económico de máximo beneficio con un mínimo de esfuerzo y ante todo un cuidado especial del medio ambiente, un ejemplo de esto es que ahora los productores pueden fomentar la producción orgánica de Kiwicha, con mayor exactitud, en las áreas aptas para este cultivo. (Correo Ayacucho)

[http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi\\_id=29&txtSecci\\_parent=0&txtSecci\\_id=72&txtNota\\_id=470719](http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=29&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=72&txtNota_id=470719)

### **CAPACITAN A MÁS DE 2 MIL MICRO EMPRESARIAS DEL SUR PERUANO PARA IMPULSAR NEGOCIOS**

El Grupo ACP y la organización Pro Mujer firmaron un convenio que permitirá el acceso de más empresarias de la micro y pequeña empresa a capacitaciones que contribuirán a mejorar y hacer crecer sus negocios. Pro Mujer en el Perú asumió la responsabilidad principal de promocionar y difundir el taller de capacitación "El gran salto", dirigido a sus clientas emprendedoras de Puno, Juliaca, Ilo, Moquegua, Mollendo, Camaná, Pedregal y Tacna, en el sur del país. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=0gAMk5tDMhA=>

### **INDUSTRIA COSMÉTICA PERUANA FACTURARÍA ESTE AÑO US\$ 1,400 MILLONES IMPULSADA POR DEMANDA EN PROVINCIAS**

La industria cosmética peruana facturaría este año 1,400 millones de dólares, 15 por ciento más que el año previo, impulsada por la fuerte demanda generada en provincias, informó hoy Unique, una compañía de Yanbal International. El gerente general de Unique, Javier Rusca, indicó que el consumo en provincias se ha dinamizado fuertemente, mostrando en los últimos tres años un crecimiento que crece el doble que el de Lima. "Las zonas con mayor movimiento han sido la costa, aunque también nos sorprenden los resultados en zonas como Juliaca (Puno), además del oriente peruano donde las fragancias son un éxito", manifestó. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=7xAevTVX1PM=>

## **BRASIL CAPTÓ HASTA EL 70% DE EXPORTACIONES PERUANAS DE TEXTILES Y CONFECCIONES QUE ANTES IBAN A VENEZUELA**

Brasil ha captado hasta el momento el 70 por ciento de las exportaciones peruanas del sector textil y confecciones que anteriormente se dirigían a Venezuela, manifestó el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur). "Brasil se ha convertido en el mejor destino alternativo para las exportaciones peruanas de textiles y confecciones. Entre el 60 y 70 por ciento de lo que antes se exportaba a Venezuela se ha redireccionado a Brasil", indicó el viceministro de Comercio Exterior, Carlos Posada. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=qzMEzAmTi4s=>

## **MERCADO LÁCTEO CRECIÓ 11.5% EN PRIMEROS OCHO MESES Y ESPERA CERRAR EL AÑO CON AVANCE NO MENOR A 10%**

Las ventas de productos lácteos de origen nacional crecieron 8.25 por ciento entre enero y agosto del 2010, en tanto que las ventas totales (nacional más importado) crecieron 11.5 por ciento respecto al mismo período del año pasado, informó hoy el presidente de la Asociación de Industriales Lácteos (ADIL), Rolando Piskulich. Explicó que estos resultados reflejan que se sigue sosteniendo la recuperación del crecimiento del mercado, después de una etapa de crisis mundial que también afectó el mercado local. Comentó que el sector lácteo decreció en 1.9 por ciento durante el 2009, pero este año debe cerrar con un crecimiento no menor a diez por ciento. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=5SUE36UpJxA=>

## **PERÚ INGRESÓ AL MUNDO DE LOS CHOCOLATES FINOS DURANTE SALÓN DEL CHOCOLATE DE PARÍS**

Perú hizo su ingreso oficial al mundo de los chocolates finos durante el Salón del Chocolate de París que se realizó del 28 de octubre al primero de noviembre del presente año en la capital francesa, con la presencia por primera vez en su historia de organizaciones peruanas productoras de cacao. Participaron las cooperativas de la Amazonía como Acopagro, Tocache, Naranjillo, y las empresas de chocolate Industrias Mayo y Shatell. La delegación peruana también estuvo compuesta por representantes de la Asociación Peruana de Productores de Cacao (Appcacao), del Ministerio de Agricultura (Minag) y de la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú). (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=cEmbCPzfUcc=>

## **UNAS 300 EMPRESAS PERUANAS COMENZARÁN A VENDER A MERCADOS INTERNACIONALES ESTE AÑO**

La Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú) estimó hoy que unas 300 empresas peruanas comenzarán a vender a mercados internacionales este año, cifra que significará una recuperación respecto a lo registrado el año previo. Recordó que en el 2009 unas 218 nuevas empresas iniciaron su camino de exportación, mientras que en el 2008 esta cifra fue de 465 empresas. "Ciertamente, la crisis mundial afectó los envíos peruanos al exterior, pero hoy en día podemos dar cuenta que la cautela de los compradores se ha disipado y nuevamente se ha reactivado la tendencia de más empresas locales que quieren arriesgar por exportar", dijo el subdirector de Servicios y Asistencia Empresarial de Promperú, Ricardo Limo. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=JIF5yao8jwk=>

## **INTENSIFICARÁN CONTROL DE VENTA DE JUGUETES EN MERCADOS Y CENTROS COMERCIALES**

A partir de la próxima semana, la Dirección General de Salud Ambiental (Digesa) del Ministerio de Salud intensificará sus acciones de vigilancia, control y fiscalización en mercados y centros comerciales, con la finalidad de que no se expendan al público juguetes que afecten la salud de los niños. Durante el lanzamiento de la campaña Juguetes Saludables - Navidad 2010, el director general de esa institución, Edward Cruz Sánchez, también anunció que mañana, en la reunión que sostendrán con los importadores de Mesa Redonda, iniciarán una campaña masiva de información sobre el marco legal y las técnicas que se deben emplear en la fabricación de juguetes, a fin de que no sean sorprendidos. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=Z5N0qE9pHOE=>

## **ACTUALIDAD**

### **"GANANCIAS SE INVIERTEN EN OBRAS"**

El Perú vive un buen momento económico y el Gobierno debe aplicar todos los recursos que pueda a la ejecución de más obras de infraestructura y a la educación para garantizar que el país siga avanzando, sostuvo el presidente Alan García Pérez. Dijo que los trabajadores deben participar más de las buenas ganancias que obtiene el país de los minerales y que por ello el Gobierno ha ejecutado 130 mil obras que elevan la calidad de vida de los peruanos. (El Peruano 2)

### **PIDE INTERVENCIÓN DE OBAMA**

El jefe del Estado, Alan García Pérez, le pidió ayer formalmente al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, su intervención y ayuda para que la Universidad de Yale devuelva los bienes de Machu Picchu que son retenidos ilegalmente casi cien años. A través de una carta dirigida ayer al mandatario estadounidense le indica que su intervención es justa y necesaria para obtener de la Universidad de Yale la devolución de los bienes de Machu Picchu debido a que fue la Presidencia de los Estados Unidos, entonces ocupada por el señor William Howarf Taft, la que logró el permiso y autorización para las actividades del de Hiram Bingham en el Perú. (El Peruano 3)

### **PARTIDO APRISTA RESPALDA PRECANDIDATURA DE ARÁOZ**

Los más altos dirigentes apristas expresaron ayer su pleno respaldo a la precandidatura presidencial de la ex titular de Economía Mercedes Aráoz, como invitada de esta agrupación, al considerar que garantiza la continuidad del desarrollo nacional. Durante su presentación en la Casa del Pueblo, sede del partido fundado por Víctor Raúl Haya de la Torre, el secretario general de la agrupación, Omar Quesada, reconoció que la ex ministra ha demostrado "dotes de estadista". Por su parte, el legislador Jorge del Castillo, secretario general político del APRA, dio la bienvenida pública a Mercedes Aráoz y confesó "la profunda convicción" del grupo político de impulsar la postulación de una persona como la ex funcionaria pública. (Todos los diarios)

### **LA BUENA PRO DEL MUELLE NORTE DEL CALLAO SE OTORGARÁ EL 17 DE ENERO**

El proceso para otorgar en concesión el Muelle Norte se definirá este 17 de enero del 2011, fecha en que se espera otorgar la buena pro al mejor postor, informó Jorge León Ballén, director ejecutivo de ProInversión, ente a cargo de esa licitación. Hasta el momento, hay 12 empresas vinculadas a operaciones portuarias en el mundo que han pagado derechos para participar en esa subasta, a través de diversos estudios de abogados, indicó Juan Suito, director de asuntos técnicos de ProInversión. No obstante, no se ha concretado aún la aprobación de ningún postor precalificado, y se podría deber, explicó Suito, a que todavía no se ha definido el factor de competencia entre postores. (Gestión 4)

### **BENAVIDES: MEF MANTIENE PROPUESTA DE ELIMINAR CÉDULA VIVA EN FF.AA. Y PNP**

En sesión reservada la Comisión de Presupuesto escuchó las posiciones de los ministerios de Economía, de Defensa y del Interior sobre la eliminación de la cédula viva para militares y policías, y se esperaba una solución al tema pero al final no hubo humo blanco. Al término de la reunión el ministro de Economía, Ismael Benavides, declaró que a los parlamentarios se les recordó que el Ejecutivo sigue con la propuesta establecida en el proyecto de ley del presupuesto, es decir, se mantiene la eliminación de la cédula viva. (Gestión 5)

### **CONTRALOR: CULTURA DE LA COIMA GANA TERRENO**

El contralor general de la República, Fuad Houry, advirtió ayer que la corrupción en el país está llegando a niveles sin precedentes, por lo que demandó al Congreso que le otorgue facultades sancionadoras para revertir esta situación. "Se ha generalizado la cultura de la coima, la cultura del 10 por ciento. Cada vez que participamos en una auditoría encontramos problemas. Debemos de tomar medidas drásticas y pronto porque la corrupción daña el desarrollo del país", afirmó en RPP Noticias. (Perú.21-8)

<http://peru21.pe/impres/noticia/contralor-cultura-coima-gana-terreno/2010-11-03/289058>

### **MINISTERIO PÚBLICO INVESTIGA ESPIONAJE**

El Ministerio Público ya inició las pesquisas para identificar a los responsables del espionaje al Presidente de la República durante una sesión del Consejo de Seguridad del Estado en el 2007 en Palacio de Gobierno. La fiscal de la Nación, Gladys Echaíz, señaló ayer que "tratándose de un hecho que tiene que ver con la violación de normas de contenido penal, el Ministerio Público tiene que actuar". (Correo 14)

### **"SIGUE PANFLETO DEL SUTEP"**

El premier José Antonio Chang mostró su preocupación porque Susana Villarán esgrime los mismos argumentos del SUTEP para desprestigiar la Ley de la Carrera Pública Magisterial (LCPM), por lo que ofreció informarle sobre los alcances de esa norma. "La doctora Villarán ha hablado mucho sobre la LCPM y parece que tiene mucho desconocimiento. Con mucho gusto le informo para ponerla al tanto, en vez de estar siguiendo un panfleto del SUTEP", declaró. Recordó que Villarán ha señalado que las pruebas a los maestros carecen de seriedad técnica o que únicamente son para marcar. "Está sembrando una duda y mucha ambigüedad en una definición que es trascendental para el país", sostuvo. (Correo 10)

### **ECHAN AL TACHO DICTAMEN APROBADO**

Indignación y molestia causó ayer la sospechosa destrucción de un dictamen que creaba la Universidad de Quillabamba en el Cusco y que estaba bajo custodia de los asesores de la Comisión de Educación del Congreso, que preside la humalista Hilaria Supa. Durante la sesión, el autor de la propuesta, Luis Wilson

(APRA), expresó su molestia pues el documento ya contenía las firmas de los legisladores miembros del citado grupo de trabajo e iba a pasar a la agenda del pleno. (Correo 14)

### **LLUVIAS Y HUAICOS AZOTAN EL CUSCO**

Las lluvias se adelantan en el Cusco. La provincia cusqueña de La Convención fue azotada el fin de semana pasado por fuertes lluvias que provocaron dos huaicos, interrumpieron la carretera nacional Quillabamba-Echarate y dejaron varados a numerosos turistas nacionales y extranjeros. Estas copiosas precipitaciones también afectaron algunas humildes viviendas, tierras de cultivo y la sede municipal. (Correo 5)

### **PERÚ SUBIÓ 10 LUGARES EN RANKING DOING BUSINESS DE COMPETITIVIDAD Y FACILIDAD DE NEGOCIOS**

El presidente Alan García anunció esta tarde que el Perú subió 10 lugares en el ranking Doing Business 2011, a cargo del Banco Mundial, y que mide la competitividad y facilitación de negocios. "Hemos dado un gran salto de competitividad", al mencionar que el país pasó del puesto 46 al 36, y de mantenerse las decisiones, el próximo año se ubicaría en el lugar 25. Asimismo, destacó que el país y su gobierno pueden mostrar al mundo un modelo con resultados a favor de los menos favorecidos, situación distinta a modelos propios de la primera mitad del siglo 20 aplicados en otras naciones. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=aIJUm645Lh8=>

### **GOBIERNO INVIRTIÓ S/. 71 MIL MILLONES PARA IMPULSAR CRECIMIENTO, AFIRMA JEFE DEL ESTADO**

Entre 2006 y 2010, el Gobierno invirtió S/. 71.000 millones en la ejecución de obras de desarrollo que potencializan al país para que su economía siga creciendo en el futuro, afirmó hoy el presidente de la República, Alan García Pérez. En el discurso de clausura de la Conferencia Internacional del Consejo de las Américas, agradeció que esta inversión sea un esfuerzo al que contribuyó el pueblo peruano, al comprender que los recursos del país debían invertirse para impulsar el desarrollo. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=cdJEdc/aDIE=>

### **COMISIÓN DE RELACIONES EXTERIORES PROPONE RESPALDO AL GOBIERNO POR CASO YALE**

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso, Hildebrando Tapia, presentó hoy un pronunciamiento planteando expresar su respaldo a las acciones que desarrolla el gobierno peruano para lograr que la universidad de Yale devuelva las piezas de Macchu Picchu que mantiene en su poder. El documento, que será puesto a votación el próximo lunes, precisa que dichas piezas forman parte del acervo cultural peruano. "Siendo piezas de gran valor que deben estar en el territorio nacional cuando se celebre el centenario del descubrimiento de Macchu Picchu", anota el pronunciamiento. En ese sentido, se formula una invocación a las instituciones públicas y privadas y a la ciudadanía en general, para que brinde el apoyo necesario con la finalidad de lograr la pronta repatriación de tales piezas. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=i8v0QhbycQc=>